
 

CÂMARA MUNICIPAL DE PICADA CAFÉ 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

AV. FRIDOLINO RITTER, 379 – CENTRO – 3º ANDAR 
CEP: 95175-000 - FONE: (54) 3285.1230 

E-mail: camara@picadacafe.rs.gov.br 

 

034/2016 

 

Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 11/10/2016. 

 

Aos onze dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis, reuniu-se na Câmara Municipal. 

Registrou-se a presença dos Senhores Vereadores José Alexandre Schaab, Edio Kunz, Ilário 

Pereira dos Santos, Ivo Marconi, Egon Hansen, Jair Vilmar Schaab, Felipe Dieter, Alberto Luiz 

Ruppenthal e Marco Afonso Mallmann. A mesa foi Presidida pelo Vereador Marco Afonso 

Mallmann e secretariada pelo vereador Edio Kunz. O Senhor Presidente colocou em discussão a 

Ata nº 033/2016, de 04 de outubro de 2016, que foi aprovada com uma abstenção do vereador 

José Alexandre Schaab. Passou para o Pequeno Expediente: Onde não constava nada em 

pauta. Passou para o Grande Expediente que também não constava nada em pauta. Passou 

para a Ordem do Dia onde constava o Veto Total ao Projeto de Lei do Legislativo nº 08/2016. 

E o Senhor Presidente colocou a palavra em discussão. Do vereador José Alexandre Schaab: 

saudou o Presidente, colegas vereadores, secretária, jurídico, imprensa e a todos que estavam 

assistindo a sessão. Disse que está assumindo hoje, e por isso não está a par do Veto. Falou que 

sabe que o projeto é sobre poste de luz da empresa RGE. Comentou que acredita que não cabe a 

esta Casa este tipo de projeto. Comunicou que irá se abster na votação, pois não está totalmente 

inteirado ao assunto do projeto. Agradeceu. Do vereador Egon Hansen: saudou o Presidente, 

colegas vereadores, secretária, jurídico, imprensa e a todos que estavam presentes. Disse que o 

projeto cabe a esta Casa, porém a Prefeita não quis aceitar. Falou que outros municípios têm 

projetos idênticos de autoria do legislativo, como por exemplo, Estância Velha e Taquara. 

Comentou que nesses municípios os prefeitos têm uma mentalidade e aqui a Prefeita tem outra. 

Disse que para não criar polêmicas irá aceitar o veto. Falou que foi válida a intenção. É preciso 

pressionar a RGE. Comentou que todas as iniciativas dos vereadores ajudam. Enfatizou que irá 

criar polêmicas com a Prefeita, mas em sua opinião cabe esse tipo de projeto ao Legislativo. 

Agradeceu. Ninguém mais fez o uso da palavra. O Senhor Presidente colocou em votação o 

Veto Total ao Projeto de Lei do Legislativo n° 08/2016, que foi aprovado com uma abstenção 

do vereador José Alexandre Schaab. Passou para as Explicações Pessoais: o Senhor Presidente 

colocou a palavra à disposição dos senhores vereadores. Do vereador José Alexandre Schaab: 

saudou a todos novamente. Disse que retorna a Casa com muita alegria e também para atender 

os anseios da comunidade. Falou que é estranho nessa época do ano não ter projetos na Casa. 

Comentou que se absteve a votação do Veto, pois não estava interado ao assunto. Disse que 

sabe sobre o projeto é quando um poste está caído ou quebrado não colocar outro poste do lado, 

porém quando acontece uma emergência às vezes é preciso colocar outro do lado se é de difícil 

acesso. Falou que é preciso pensar bem essa questão do projeto. Disse que gostaria de fazer um 

pedido que já foi solicitado por ele várias vezes, mas que não foi atendido. Pediu placas de 

sinalização de redução de velocidade para a Rua João Sander Sobrinho que vai para o 

Jammerthal no entroncamento para Santa Maria do Herval ou Morro Reuter. Contou que muitos 

acidentes já ocorreram lá, inclusive já teve vítima fatal decorrente um acidente ocorrido na 

região, no dia do plebiscito do desarmamento. Solicitou uma placa que indique Picada Café 
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para quem sair de Santa Maria do Herval ou Morro Reuter. Assim, como placa que indique 

“Pare” para quem vem de Santa Maria do Herval ou Picada Café, pois é um lugar muito 

perigoso, trata-se de um entroncamento das Ruas João Jacó Wolf, Miguel Albino Kiewel e João 

Sander Sobrinho. Pediu que fossem colocadas essas placas antes que aconteça mais algum 

acidente. Disse que fez muitos pedidos nas outras sessões, porém vários não foram atendidos. E 

que na próxima semana estará levantando essas questões novamente. Desejou um feliz dia das 

crianças de Picada Café, do Rio Grande do Sul, Brasil e mundo a fora. Que Nossa Senhora 

Aparecida proteja e abençoe todas as crianças do mundo. Cumprimentou os eleitos para a 

próxima gestão, tantos os vereadores, suplentes, Prefeito e Vice-Prefeito. Desejou sucesso a 

todos e que o forte seja Picada Café. Agradeceu. Do vereador Alberto Luiz Ruppenthal: 

saudou o Presidente, colegas vereadores, secretária, jurídico, imprensa e a todos que estavam 

assistindo a sessão. Disse que são válidos os pedidos do Alexandre, pois aquele lugar 

mencionado é muito perigoso e já aconteceu uma tragédia. Contou que em Monte Belo do Sul, 

perto Bento Gongalves, o Prefeito foi apontado por irregularidades e diante disto foi feito um 

mandato de busca na casa dele. Não acharam nada, porém acharam uma espingarda velha que 

era do pai dele e por isso foi preso. Falou que a Lei é muito fraca, porque o Prefeito não foi 

preso por desviar dinheiro, mas sim por causa de uma espingarda que ele ganhou do pai. Achou 

a situação um absurdo. Disse que com a primavera as pessoas aproveitam muito para fazer 

caminhadas, passeio no parque, praças, futebol de areia, ciclismo, as motos de trilhas e jipeiros. 

Comentou que os jipeiros já ajudaram o município com doações, como para os bombeiros, 

porém eles deveriam ter mais cuidado com as estradas, pois na sexta-feira à noite os jipeiros 

encheram de Barro a Rua 25 de Julho, pelo menos 150 m. Disse que os jipeiros deveriam ter 

respeito pelas pessoas que moram nessas ruas. Agradeceu. Do vereador Egon Hansen: contou 

que há dois anos o vereador Felipe pediu as placas de sinalização e não foram colocadas. Falou 

que a Prefeita deveria ter um pouco de sensibilidade e colocar as placas, assim não precisariam 

ficar pedindo sempre. Falou que hoje foi inaugurada a Casa da Cultura da Joaneta, um projeto 

muito válido que veio da LIC, uma verba Estadual, com apoio das empresa, principalmente a 

Sugarshoes. Contou que antigamente essa casa era a subprefeitura quando pertencíamos a São 

Leopoldo. Assim como já foi escola, tinha bolão, entre outras coisas. Disse que por isso foi 

muito importante que a casa tenha sido restaurada e entregue hoje a população do Bairro 

Joaneta. Lembrou que há quarenta anos a casa também servia de cadeia, porém essa parte foi 

destruída. Se tivessem preservado hoje seria um símbolo da história da Joaneta. Pois naquela 

época não se podia falar alemão, e quem era pego falando era preso nesta cadeia. Falou que a 

preservação da cultura é interessante. Contou que a Casa da Cultura ficará aberto de quarta a 

sábados a partir das 11h30min. Comentou que foi falado durante a inauguração que o Executivo 

encaminhou um projeto junto a LIC para ampliar os banheiros. E mais tarde terá uma cafeteria. 

Deseja que a população cuide bem e use esse espaço, pois é mais um avanço para a comunidade 

da Joaneta. Agradeceu. Do vereador Felipe Dieter: saudou o Presidente, os colegas 

vereadores, jurídico, secretária, imprensa e a todos que estavam presentes na noite. Contou que 

também esteve na inauguração da Casa da Joaneta. Falou que ficou muito bonita e a Prefeita 
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está de parabéns por ter resgatado esse projeto e ter feito esse projeto. Agradeceu a rede de água 

da Rua João Sander Sobrinho até o Passo Fundo Eck que está quase concluída. Sobre os 

pedidos do Alexandre, disse que a mesma coisa acontece com outras placas de sinalização que 

foram solicitadas e não foram colocadas. Se fossem obras caras iria entender, mas pelo 

contrário, pois que custa pouca coisa não são feitas. Lembrou-se das placas e faixa de segurança 

que as crianças e professores da Joaneta pediram e até fizeram abaixo-assinado. Disse que é 

uma coisa simples e que não foi feita, não entende o motivo de não fazer. Comentou que fez um 

pedido de providência para colocar corrimão na ponte Oscar Schaab e a pintura da ponte 

Travessa Carlos Werle. O corrimão foi colado, porém a pintura da outra ponte não foi feita, que 

com vinte litros de tinta faria. Disse que ninguém da administração explica o porquê de não 

fazer as pequenas obras. Uma obra que custou muito logo foi feita e um pedido simples que um 

funcionário em um dia faz não foi aceito. Comentou que outras questões também podem ser 

levantadas, como, placas com nomes de ruas. Falou que gostaria que viesse uma pessoa para 

explicar porque obras que custaram mais cem mil reais foram feita e pequenas obras com valor 

insignificantes não são feitas. Agradeceu. Do vereador Jair Vilmar Schaab: saudou o 

Presidente, os colegas vereadores, secretária, imprensa, assessores jurídicos, aos três vereadores 

que se elegeram para a próxima gestão e a todos que estavam presentes. Disse que gostaria de 

falar sobre a Avenida Fridolino Ritter, pois agora ela é a principal no Loteamento Arroio das 

Pedras, e os motoristas estão andando em alta velocidade. Disse que o Município precisa 

analisar com bons olhos para ver o que fazer com essa Rua, pois cada vez vai ser mais perigoso. 

Comentou que é um Bairro onde tem muita circulação de pedestres e o Município precisa se 

preocupar com essa situação. Convidou a todos para o 10º Encontro Regional de Coros com a 

participação do Coral Municipal e Vocal de Picada Café. Será no sábado, dia 15, no pavilhão da 

Comunidade Evangélica São João, às 19h30min, com janta. Contou que participou da reunião 

sobre o campeonato de futsal nas categorias: veterano, máster, sênior e feminino. Comentou 

que anos atrás tinham vários times participando desse campeonato nestas categorias, porém 

hoje irão ter apenas quatro times na categoria veterana, dois na categoria sênior e três times 

femininos. Questionou o que está acontecendo com o nosso esporte, pois está envolvido desde 

criança no esporte, tanto que foi presidente CMDL e nas outras épocas sempre tinha mais times. 

Lamentou que não tenha mais procura dos times de futebol, assim como, de bolão. Agradeceu a 

atenção de todos. Do vereador Edio Kunz: saudou o Presidente, os colegas vereadores, 

jurídico, imprensa e a todos que estavam assistindo a sessão. Convidou a todos para o baile dos 

idosos do grupo Reviver na comunidade evangélica São João, com almoço, no feriado de 12 de 

outubro. Disse que está sempre revindicando melhorias para a RGE, pois o pessoal pede e ele 

vai atrás de solução. Contou que tinha um poste prestes a cair na casa de seu vizinho e ele ligou 

lá e no outro dia a empresa trocou. Porém tem outro poste que já está brigando há tempos, pois 

está quebrado logo abaixo dos fios de luz, só esses a empresa não quer trocar. Comentou que no 

Brasil tudo funciona devagar e sempre. Agradeceu. Ninguém mais fez o uso da palavra. O 

Senhor Presidente convocou os Senhores Vereadores para a sessão no dia 18 de outubro de 

2016, terça-feira, às 20h. Em nome de Deus declarou encerrada a sessão.  


